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Freundeskreis Knechtsche Hallen  - Keimzelle Kranhaus e.V. 
 

Protokoll  der öffentlichen Vorstandssitzung vom 11.04.2024 

 

Ort: Kantino 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 

TOP 1.1  Begrüßung 
1.2 Bericht des Vorstandes 
1.3  Bericht des Arbeitskreises 

 1.4  Verschiedenes 

 
 
TOP 1 Begrüßung 
Der Vorsitzende Claus Schlüter begrüßt und eröffnet die Vorstandssitzung 
 
TOP 1.2 Bericht des Vorstandes 
Claus hat in den letzten Wochen das vom Verein erstellte Konzept für die Mantelhalle bei 
einigen Parteien vorgestellt, ebenso wie im Stadtumbauausschuss (SUA). Im Kuratorium 
des Stiftungsrates konnte Claus nach Abstimmung ebenfalls unser Konzept vorstellen. 
Beim Ausschuss für Kultur und Weiterbildung wurde dies durch Herrn Moritz leider 
unterbunden mit dem Hinweis, dass das ausschließlich im SUA behandelt werden kann. 
Wir werden nach der 10-Jahr-Feier unser Konzept in der Presse veröffentlichen, auch mit 
dem Hinweis, dass dieses Konzept im Kuratorium nicht vorgestellt werden durfte. 
Außerdem soll bei der SPD, die die Konzeptvorstellung im Kuratorium eingebracht hatte, 
und auch möglichst bei der nächsten Kuratoriumssitzung nachgefragt werden, warum wir 
das Konzept dort nicht vorstellen konnten. 

http://www.knechtschehallen-elmshorn.de/
http://www.kranhaus-elmshorn.de/
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Wir haben uns von der Kulturetage in den Knechtschen Hallen verabschiedet. Die vom Investor geplante 

Kulturetage hat mit der vom Freundeskreis ursprünglich gewollten Kulturetage nichts mehr zu tun. Wir setzen uns 
ein für Kultur von unten, Vielfalt, niedrigschwellige Angebote zum Ausprobieren und vor allem einen Treffpunkt 

für Jedermann. Davon ist in der Planung des Investors nichts mehr übrig. Wir legen unseren Schwerpunkt jetzt auf 
den Erhalt der Mantelhalle/Kranhaus. 
 
Dabei ergibt sich die Frage: Welche Möglichkeiten haben wir Einfluss auf den zukünftigen Betreiber 

Kranhaus/Mantelhalle zu nehmen? Es wurden Ideen wie Trägerverein, Genossenschaften, der Apollo Kunstverein 
u.ä. vorgeschlagen, aber auch die Stadt Elmshorn. 
Wir werden das weiter verfolgen, aber im Moment steht der Fokus auf dem Erhalt der Mantelhalle. 
 
Im Kranhaus sind auch in diesem Jahr wieder viele verschiedene Veranstaltungen geplant, 
außerdem gibt es viele Musikanfragen. Claus fragt, wer sich darum kümmern könnte 
(Rock, Pop etc.). Er selbst hat die Jazzsparte übernommen. Wenn jemand Interesse hat, 
meldet euch bitte! 
 
Claus hat einige Sponsoren gefunden (Stadtwerke, Bürgerstiftung, Sparkasse……). 
Dadurch wurde unsere 10-Jahr-Feier gesichert, es werden Jazzveranstaltungen  
ermöglicht und einige Anschaffungen können umgesetzt werden. 
In den letzten Wochen haben wir diverse Aufräum-, Säuberungs- und 
Renovierungsaktionen durchgeführt: 
Im Backstageraum und in den Toiletten drang immer wieder Wasser ein, da wurde der 
Boden eingeschlämmt. Die Wände wurden und werden noch gestrichen (auch hier 
könnten wir noch Unterstützer gebrauchen! 
 
Um unser Geschirr etc. sauberer unterzubringen werden wir einen geschlossenen 
Schrank für den Backstagebereich anschaffen (Herta). 
 
Am 05. Mai in der Zeit von 12 – 17 Uhr findet in der Elmshorner Innenstadt die 
Kulturmesse am verkaufsoffenen Sonntag statt. Wir werden uns als Verein daran 
beteiligen. Herta und Ellen kümmern sich im Moment um die Organisation, können aber 
sehr gut noch Unterstützung gebrauchen. Maren wird an diesem Sonntag in der Zeit von 
13 – 15 Uhr das Kranhaus öffnen, um Interessierten die Möglichkeit zu geben das 
Kranhaus anzugucken. Wir werden auf unserem Stand darauf hinweisen. Thomas und 
Matthias sind in dieser Zeit ebenfalls im Kranhaus und führen Renovierungsarbeiten an 
der Decke im Technikraum durch. 
 
Claus eröffnet erneut eine Diskussion zum Thema Eintrittsgelder bei Musikveranstaltungen 
im Kranhaus. Nach einigem Für und Wider  bleiben wir, zumindest für dieses Jahr, dabei 
keinen Eintritt zu nehmen. Es wurde darauf hingewiesen, dass es bei 
Musikveranstaltungen wichtig ist, dass, entweder von einem anwesenden Vereinsmitglied 
oder der Band, darauf hingewiesen wird, dass um eine Hutspende gebeten wird. 
In dem Zusammenhang kam noch die Anregung, auch Werbung über die Kulturtafel zu 
machen. Peter Schaumann wird über Engagiert in Elmshorn Kontakt aufnehmen und das 
klären. 
 
Michael regt an, kleine „Erklärfilmchen“ zu erstellen und in den sozialen Medien zu  
veröffentlichen. Dafür versucht er Leute zu akquirieren. 
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TOP 1.3 Bericht des Arbeitskreises 
Der Arbeitskreis hat mehrmals getagt. Dort wurden viele der hier genannten Themen 
besprochen und es gab einen regen Austausch. 
Die nächste Einladung kommt. 
 

TOP 12 Verschiedenes 
Letzte Woche hat der 1. Musikerstammtisch getagt und es wurde von Maren nachgefragt, 
wie es gelaufen sei. Es waren 11-12 Musiker vor Ort, die sich über die Situation der 
Musiker in Elmshorn ausgetauscht haben. Einige wollten bei uns auftreten. Am Ende gab 
es eine Session und die Rückmeldung, dass weitere Musikerstammtische folgen. 
Michael regte an, einen weiteren Musikerstammtisch für junge Musiker ins Leben zu rufen 
und wird sich über die Schulen darum kümmern. 
 
Was ist mit Urban Gardening? Rainer Naske steht momentan nicht mehr zur Verfügung. 
Im letzten Jahr hatten sich 2 Interessierten gemeldet und 1 Interessent gerade aktuell. 
Claus nimmt Kontakt auf.  
 
Eine weitere Frage war, ob im Falle der vorübergehenden Schließung  des Kranhauses 
wegen Abrissarbeiten, es einen Ersatzraum von Seiten der Stadt gäbe. Wir bleiben am 
Ball. 
 
Und wieder mal kam das Thema auf: wie bekommen wir junge bzw. jüngere Leute ins 
Kranhaus. Poetry Slam könnte eine Möglichkeit sein. Claus will auch nochmal Kontakt zu 
Svenja (Apollo) aufnehmen und sich austauschen. Anregungen hierzu – immer gerne! 
 
 
Für das Protokoll 
 
 
Ellen Kraft  
Schriftführerin 
 
 
 
 


